

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

*Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.*

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Seccion oficial.

La del 13 no contiene disposicion alguna de interés general.

### COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 31 de Agosto de 1861 á las 12 de su mañana.

#### Bienes de Corporaciones civiles.

##### BENEFICENCIA.

**Finca rústica. Mayor cuantia.**

Núm. 1404 del inventario. Un lagar con casa de teja, nombrado Dos hermanas, que radica en la Sierra de Posadas, término de la misma. Se compone de 27 fanegas y un celemin, con 200 olivos de primera clase, 300 id. de segunda, 600 id. de tercera, 110 chaparros, 100 alcornoques, 4 bigueras, 4 parales, 3 ciruelos, 6 peros y unas 16.000 cepas de vid. Tiene una casa de teja formada sobre 529 varas, y consta de los siguientes departamentos: un piso bajo, patio de entrada, pasillo, lagareta, y antebodega con viga, bodega con 21 tinaja, 5 de ellas inútiles, cocina, despensa, cuadra, pajar y una habitacion, y en principal una sala; ha sido tasado el lagar en 30.100 rs. y la casa en 8200 rs. que ambas sumas hacen un valor total de 38300 tipo para la subasta.

##### BIENES DEL ESTADO.

###### En quiebra.

**Finca rústica. Mayor cuantia.**

Núm. 542.ª del inventario. Una suerte de tierra, que radica al sitio cerros del Tomillar y de Vargas, vereda de Zurraque y de las Liebres, término de la Villa de Hornachuelos. Se compone

de 78 fanegas de tierra, con aprovechamiento de monte bajo y pastos, 900 encinas y 600 chaparros; ha sido capitalizada en 40500 tipo para la subasta.

Núm. 58 del inventario. Una haza de tierra, nombrada Sierra Traviada, que radica en el término de la villa de Hornachuelos. Consta de 100 fanegas de tierra; ha sido capitalizada en 27000 tipo para la subasta.

##### BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

###### Propios. — En quiebra.

**Finca urbana. Mayor cuantia.**

Núm. 58 del inventario. Una casa posada, sita en la villa de la Carlota, calle de Carlos III, número 10, formada sobre 4.303 varas, contiene en piso bajo, portal de entrada, patio para carruajes con pozo y pila, una galeria y caballeriza, al S. otra caballeriza, á L. descargadero y cocina, al N. tres salas, dos de ellas con alcoba, galeria y un cuarto en la linea de fachada, patio principal, galeria, 4 cuartos y escusado, á N. galeria, 3 cuartos y un pasadizo, á L. galerias, comedor, despensa, cocina y carbonera, al S. otro patio con pozo y pila, cuarto para leña, una pequeña caballeriza y corral; en principal galeria y tres cuartos, al N. galeria y 2 cuartos, á L. galerias, 2 salas y 3 cuartos; en la linea de fachada, pajar y un granero; ha sido capitalizada en 136.512 reales y retasada con inclusion de 8.006 50 que importan las alparatas que tiene la misma en 197.507 tipo para la subasta.

**Finca rústica. Menor cuantia.**

Núm. 1046 del inventario. Una haza de tierra que radica en la margen del Guadalquivir, término de Posadas. Se compone de una fanega y 10 celemines; ha

sido tasada en 1890 tipo para la subasta

##### BENEFICENCIA.

**Finca rústica. Menor cuantia.**

Núm. 1413 del inventario. Una suerte de tierra, nombrada Huertezuela del Negro, que radica en las Zaburdillas, término de Hornachuelos. Se compone de 30 fanegas, con 30 encinas y 12 alcornoques; ha sido tasada en 6600 tipo para la subasta.

##### Propios.

###### SEGUNDA SUBASTA.

**Finca rústica. Menor cuantia.**

Núm. 380 del inventario. Una haza de tierra, que radica en los Corralones de Peñas Bermejas de la dehesa vieja de Campos, término de Priego. Se compone de 3 fanegas y 3 celemines; ha sido capitalizada en 315 tipo para la subasta.

Núm. 381 del inventario. Otra haza de tierra que radica en la cuesta de la cueva de la Chinche de la dehesa vieja de Campos, término de dicha villa. Se compone de 3 fanegas; ha sido tasada en 550 tipo para la subasta.

Núm. 543 del inventario. Otra haza de tierra que radica en la majada del Collado de la dehesa Nueva de Campos, término de la villa de Priego; se compone de 2 fanegas y 6 celemines de tierra; ha sido capitalizada en 562 50 tipo para la subasta.

Núm. 940 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego; consta de 2 fanegas y 3 celemines de tierra con algunas pedrizas; ha sido tasada en 200 tipo para la subasta.

Núm. 946 del inventario. Otra haza de tierra que radica en la sierra de Alballate, término de Priego; se com-

pone de una fanega y 6 celemines; ha sido tasada en 180 tipo para la subasta.

Núm. 948 del inventario. Otra haza de tierra que radica en la sierra de Alballate, término de Priego; se compone de 2 fanegas; ha sido tasada en 180 tipo para la subasta.

Núm. 962 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 2 fanegas de tierra; ha sido tasada en 200 tipo para la subasta.

Notas. Iguales á las insertas en números anteriores.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

El *Semaphore* publica la siguiente correspondencia de Mogador, fecha 26 de julio: — La cuestion pendiente entre España y Marruecos está todavía sin resolver. Mr. Hay, cónsul general y encargado de negocios de Inglaterra en Tánger, partió hace quince dias de esta ciudad para ir á ver al emperador, que reside actualmente en Mequizez, y se dice que el objeto de su visita es el persuadir á Sidi Mohamed que pague á España por anualidades, para que esta evacue desde luego á Tetuan, saliendo Inglaterra garante del pago en los plazos que se estipulen.

Dicho personaje cuenta residir al lado del emperador por espacio de uno ó dos meses. En esta plaza el comercio está muy paralizado, porque nadie se atreve á aventurarse, y los ánimos no estarán tranquilos mientras España posea á Tetuan. Las tribus, sobre todo, están des-

(37)

á su madre, ya ha abandonado el piano y viene á decir á Carolina:

—Oh! tanto mejor si son jóvenes... bailaremos al menos... porque no es muy divertido no estar más que con... viejos... Mr. Dugrandet, que, á lo que dice, nunca se cansa, no puede bailar una miserable contradanza sin ponerse de color de violeta!

Ofelia echa á Teresa una mirada irónica, y responde:

—A mí no me importa que no me saquen á bailar...

—Pues á mí me gusta mucho... y á ti, Carolina?

Esta no responde, porque desde que sonó la campana de la verja no acierta sino á enredar su labor.

Tran, en efecto, Arturo y su compañero de viaje, Teófilo Minot, que llegaban á casa del coronel, y no tardan en entrar en el salon en que se halla reunida la tertulia.

Presenta Arturo á su amigo á Mr. de Melleval, y le dice:

—Me he tomado la libertad de traer á Mr. Teófilo Minot, joven capitalista, gran partidario del campo, de la caza, de la pesca y de la horticultura. Yo le habia celebrado vuestra encantadora posesion, coronel, así como todos los atractivos que os rodean, y me ha suplicado varias veces le haga el favor de presentarlo.

Está mintiendo como un dentista, se dijo Teófilo al oír el discurso de su amigo; ni me gus-

(40)

saba. Mr. Teófilo se acerca, contoneándose, y procurando dar á su fisonomía una expresion pícarosca y graciosa á la vez; pero no le consigue hacer más que una mueca que da ganas de reir á Teresa, mientras que la señorita Ofelia, midiendo al recién llegado de los pies á la cabeza, parece quererle ya magnetizar con el poder de su mirada. Mas el grueso joven no parece sino medianamente encantado de la larga atencion con que esta lo contempla, y fija con preferencia sus miradas en el redondo y festivo rostro de Teresa Troussard.

—Estaba viéndolo... á qué juego jugaban, dijo en fin Minot, que no halló otra cosa mejor para entrar en conversacion.

—Al imperial, caballero, responde la señorita Teresa; es mi papá que juega con la señora Dugrandet, esposa de aquel señor que está sentado allá abajo... en el diván. Mi papá está de mal humor... eso es que pierde... Oh! lo conozco en seguida!

—Eso hace honor á vuestra perspicacia, señorita. Yo soy un excelente jugador... nunca me enfado... sobre todo cuando gano.

—Habeis llegado muy tarde, dice Ofelia, á esta hora debe estar el camino delicioso.

—Os confieso, señorita, que me ha parecido muy largo; mi amigo se empeñó en tomar un camino de abajo.

—Oh! yo adoro es os caminos de abajo!... exclama la señora Troussard, viniendo á tomar parte en la conversacion de las niñas, á causa de que

(41)

Mr. Vienne ha pretestado la jaqueca para marchar á su cuarto.

—De qué se trataba, señorita?... Os estaba este caballero contando alguna cosa?... Y bien, Teresa, no cantas más? Cuando se posee una buena voz es necesario ejercitarla... Además de que aquí no hay etiquetas. Oh! mirad mis tres picarillos como duermen allá abajo, qué preciosos están durmiendo!... El mayor tiene el tipo romano, grandiosidad de perfil... Estas pobres criaturas... forman un pequeño grupo... como los amores... Vamos, mirad á mi marido que siempre pierde... lo conozco en que se muerde los labios... A mí no me gusta el juego, prefiero oír una interesante conversacion...

Minot abre sus pequeños ojos, mientras que la señora deja escapar este torrente de palabras. Arturo ha encontrado medio de sentarse detrás de Carolina, y sin que nadie lo comprenda ni le oiga, puede cambiar algunas frases con ella.

—Os habeis acordado algo de mí desde mi partida?... No me respondéis?... queréis hacerme desgraciado?...

—No... pero yo no debo deciros... y además qué nos importan vus pensamientos?... Me parece que en París no es habreis ocupado mucho de los habitantes de Trevail!...

—Ah! señorita, seriais capaz de juzgarme tan mal?... No os dicen mis ojos cuánto espero todo el amor que me inspiráis?

—Y bien! caballero Arturo, qué hay de nuevo por París? le pregunta el coronel. Ar-

contentas del emperador, negándose á pagar el diezmo »

Segun despacho telegráfico, SS. MM. y AA. continuaban el 12 en la noche en Santander sin novedad, disponiéndose para salir el 13 en direcciu á Búrgos.

S. M. el rey de Portugal ha agraciado con la cruz de la Orden de Cristo, al Sr. don Tomás Comyn; con la encomienda de la Concepcion, al señor Ligués y Bardaji; y con los honores de caballero de la Concepcion, á don Benito Vicos y Gil de Tejada. Tambien han sido agraciados con los honores de caballeros de Cristo, el señor Suarez, gobernador civil de Pontevedra, y don Martin Hernandez, agregado á la legacion de S. M. C. en Lisboa.

Escriben del Peñon con fecha del 3, que los moros de las kabilas fronterizas seguian su inconstante conducta de costumbre, negándose entonces á introducir viveres en la poblacion y haciendo fuego contra los que intentaban llegar á las murallas con aquel objeto. Por lo demás nada de particular ocurría, siendo poco de extrañar la conducta de los moros que es difícil cambien de hábitos los hijos de su indole mala y pervertida.

Parece que Perez del Alamo con los otros tres comprometidos en los sucesos de Loja, por orden del gobernador de Gibraltar se habian embarcado inmediatamente, segun se decia, para Lisboa.

El capitan general de Granada, despues de haber visitado escrupulosamente los cuarteles y fortificaciones de Málaga, salió el 9 por la tarde para Granada, á cuya ciudad llegó en la madrugada del 10.

Ha llegado á la Coruña con objeto de tomar baños de mar el señor don Augusto Ulloa, director general de Ultramar, hijo de aquella provincia, donde está siendo muy obsequiado por sus numerosos amigos.

Los despachos diplomáticos de Londres afirman que el gobierno inglés ha ofrecido abonar á España la indemnizacion de guerra que el emperador de Marruecos debe pagar por los gastos hechos en la última campaña, á condicion de que el ejército español evacua á Tetuan, ocupando á Tángar tropas in-

glesas hasta que Marruecos reintegrara á Inglaterra de la suma satisfecha á España. Me parece muy difícil, dice al dar esta noticia el corresponsal de *El Contemporáneo* en Paris, que la dignidad del gabinete de Madrid pueda aceptar semejante proposicion.

SS. MM. y AA. han salido de Santander á las diez y media de la mañana del 13 dirigiéndose á Palencia. El capitan general del distrito acompaña á SS. MM. hasta el último punto.

La poblacion en masa de Santander ha salido á despedir á SS. MM., aclamándolas sin cesar y dando toda clase de muestras de un entusiasmo indescriptible.

El 11 por la tarde salieron escoltados convenientemente de Granada para Málaga 33 reos de los sentenciados en Loja á diferentes condenas que deberán extinguir en el presidio de aquella ciudad.

Grandes resultados van produciendo los esfuerzos del gobierno para inaugurar una época de prosperidad en las plazas de Ceuta y Tetuan; en ambas se han aumentado las defensas, y se ha principiado á mejorar y dar ensanche al acuartelamiento, se ha atendido con gran solitud á los hospitales, se han construido hornos y se han creado grandes almacenes de subsistencias y utensilios militares. Los dignos generales de los ejércitos de Ceuta y Tetuan, auxiliados por los jefes de ingenieros, artillería, sanidad y administracion militar, han estado á la altura de la mision que les ha sido encomendada. Los mercados existentes en las inmediaciones de una y otra plaza son muy frecuentados por los árabes, y dan ya una muestra de lo que pudiera ser una feria anual que se estableciese en el mes de setiembre, pasados los grandes calores y antes de las lluvias, que hacen intrasitables los caminos.

S. M. la Reina y su augusta familia llegarán á San Ildefonso el sábado próximo. El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion pasarán á Sañhidrian, haciendo uso del ferrocarril del Escorial para recibir á Sus Majestades y acompañarlas al Real Sitio.

El 11 llegó á Bayona el señor Mon. Despues de visitar al señor marqués de Miraflores, nuestro embajador en Roma,

que se holla enfermo en Biarritz, ha continuado el 12 su viaje á Paris don- llegaría el 13.

El 11 salió de Paris el general Prim, marqués de los Castillejas. Va á visitar nuestras costas de Asturias y Galicia principalmente las fortificaciones del Ferrol; realizado lo cual regresará á Madrid, donde se espera para últimos de mes.

#### VIAJE DE SS. MM.

S. M. dice una carta de Santander, se complace en vivir entre sus súbditos: no pasa un dia sin hacer una expedicion: hoy es el Astillero, mañana Santoña, mas tarde Corban, los lugares que tienen el honor de albergar á su soberana, de acamarla, de recibir pruebas inequívocas de su bondad. Ayer tarde tocó el turno á la villa de Torrelavega, para cuyo punto salió S. M. á las cinco, acompañada de su augusto esposo y régia comitiva, de las autoridades, individuos de las corporaciones populares, y vocales del consejo de administracion del ferro-carril, en el magnífico tren real. Segun nuestras noticias S. M. pensaba visitar la elegante fábrica de paños de Renedo, y los establecimientos mineros del valle de Reocin, alargando su paseo hasta la Requejada. No podemos dar detalles de esta expedicion, que prometemos á nuestros lectores para el próximo número.

Con motivo de este viaje, la afluencia de viajeros para todos los puntos de la via férrea, intermedios entre Torrelavega y esta ciudad, fué grande, y hubo necesidad de disponer á la una y media un tren extraordinario, en el que tomaron asiento una porcion de señoras de lo mas escogido de nuestra sociedad »

S. M. se dignó visitar en la tarde del viernes último la fábrica de serrar maderas que tienen en Santander los señores Quintana y Gutierrez. A su llegada la recibieron dichos señores, seguidos de los operarios del establecimiento que victorearon con entusiasmo á SS. MM. y AA. La augusta soberana se dignó conversar un largo rato con el maestro director de la fábrica, hermano de un personaje ventajosamente conocido en la república de las letras, y despues de haber visto con detencion los diversos aparatos que se hicieron funcionar en aquel instante, se retiró suma-

mente complacida del orden y buena direccion que se advierte en el establecimiento, y mucho mas al saber de boca del señor Gutierrez, que todas las personas empleadas en él, desde el director hasta el último operario son españoles. Al salir se dignó S. M. aceptar algunos ramos de flores que, como muestra, aunque débil, de gratitud, al favor que dispensara al establecimiento con su real presencia, tuvo el honor de entregarle uno de los señores arriba mencionados, y fué victoreada nuevamente por todos los dependientes del mismo.

El 10 en los trenes que salieron de la estacion de Santander á la una y media de la tarde marchó á Búrgos toda la fuerza del regimiento de Almansa que estaba dando la guaracion en aquella ciudad desde que llegaron Sus Majestades.

En la visita que el sábado hizo la Reina á la villa de Torrelavega, entró en la iglesia y en las casas consistoriales, donde tenia el ayuntamiento dispuesto un refresco que aceptaron Sus Majestades, pasando luego á casa del general Castañeda. Las régias personas habian sido victoreadas con el mayor entusiasmo, rayando este en verdadera locura en Torrelavega.

Llamaban la atencion de las personas que los habian visto dos objetos que van á ser regalados en Santander á sus altezas el principe de Asturias y la infanta doña Isabel, obras ambas de dos artesanos de aquella poblacion. El primero es una pajarera exagonal, terminada por una elegante cúpula, sobre la que se destaca una corona real; su base es de madera, las aristas de metal amarillo y el resto de alambre, caprichosa y delicadamente tejido. Los accesorios, como nidós, comederos, etc., están colocados con tal ingenio, que con la mas ligera presion sobre sus resortes quedan á la vista del curioso todos sus detalles interiores.—El autor de esta obra es el conocido guarnicionero don Faustino Lopez. El otro regalo, obra del ebanista don Pedro Perez, consiste en un *secrétaire* de nogal con molduras de oro, y del cual, como si la mano de su autor fuera una vara mágica, se ven salir papeleras, mesa, cajones, etc., y hasta una elegante y cómoda butaca. Este mueble, notable tanto por la ingeniosa combinacion de sus pormenores, cuanto por la perfeccion de la parte ma-

(42)

turo se echa hacia atrás con precipitacion para no aparentar que habla á Carolina, y responde:

—Nada que yo sepa, coronel, y que merezca contarse.

—Es cierto que habia una apuesta entre dos famosos andarines? dice Mr. Dugrandet.

—Ah! sí... un inglés contra un belga... Se trataba de dar dos vueltas al campo de Marte: el inglés ganó.

—Siento no haber estado allí, repone el viejo banquero; los habria seguido de lejos... No pretendo por esto que habria yo andado tanto como ellos... sin embargo de que soy un buen caminante.

—Os debierais hacer correo, caballero, dice riéndose la señora Dugrandet.

—Vuelvo á perder!... no juego mas! grita Mr. Trossard levantándose.

—Capitan, id á hacer la partida á la señora Dugrandet, dice el coronel al viejo bigotudo; y este que detesta el juego, se apresura á levantarse diciendo:

—Con mucho gusto, mi coronel.

Arturo, que nota que ya no se ocupan de él, se acerca de nuevo á Carolina, y le dice muy bajo:

—No ireis mañana temprano á pasearos al jardin, hacia el lado del pequeño bosque?...

—Casi todos los dias voy á pasearme... Si hace bueno es muy probable que vaya...

—Si, pero siempre os acompaña vuestra

(39)

nevelas, sus poesia, la claridad de la luna y la salida del sol?

—La claridad de la luna? responde la gigantesca señorita, ah! si yo tuviera algun poder sobre ese astro, brillaria constantemente... Y siempre irradiaria su dulce luz esas fantásticas imágenes que causan tan vivas emociones!

Y la música señorita? pregunta Arturo á Teresa, adelantais mucho?

—No hago mas que estudiar!... pero preferiria el baile. Nos sacará á bailar ese caballero que habéis traído, en el baile que el Domingo hay en el pueblo?

—Será un honor para él... Oh! mi amigo Teófilo Minot es un precioso jóven, que sabe hacerse útil... Además de que no le habria yo traído si no le creyese bueno para algo...

Y añade muy bajo inclinándose hacia Carolina:

—Mientras que él las distraiga... hallaré mil ocasiones de hablaros... por esto le he traído.

—Cómo se llama ese caballero?... Cómo habeis dicho? pregunta Ofelia á Arturo.

—Teófilo Minot.

—Teófilo!... pase! es un nombre armonioso... Pero Minot!... como puede llamarse Minot!... eso no tiene sentido comun...

—Es verdad, y eso debió haber dicho mi amigo á su padre cuando le bautizarán, pero probablemente no haria él entonces esa reflexion...

Y bien... Teófilo!... qué habeis ahí delante de la mesa del juego? Ven á hacer conocimiento con las personas amables que simbolizan esta

(38)

la caza, ni la pesca, ni los jardines, y él es quien se ha empeñado en traerme aquí... En fin, con tal que me divierta! Mr. de Melleval bace excelente acogida á los jóvenes, y les invita á tomar parte en la reunion, mientras llega la hora de cenar; porque es preciso saber que allí se comia á las cuatros en punto, y se cenaba á las diez: era una costumbre que el coronel habia adoptado, y con la cual le iba perfectamente. Las personas que venian de temporada á su casa eran dueños de no seguirla, pero casi todas le imitaban.

Los recién llegados dan las gracias á Mr. de Melleval... Arturo dá un golpecito en la espalda del capitan, saluda á Dugrandet, sonrie á Teresa, se inclina delante de Ofelia, y se acerca á Carolina, diciéndole:

—Me permite la señorita de Melleval que le presente mis respetos? Levanta Carolina tímidamente los ojos sobre el jóven, y balbucea algunas palabras de cortesia, mientras que Arturo, que se ha puesto á su lado, añade cambiando de tono, y de manera de no ser oido sino de ella:

—Al fin os vuelvo á ver!... Si supierais que largo me ha parecido el tiempo lejos de vos!... Vuestro recuerdo tan solo me consolaba!

Y como Ofelia se aproxima á su amiga, se apresura Arturo á volverse hacia ella, y á exclamar con ese tono ligero que le es habitual:

—Y que tal le va á la señorita Ofelia con sus

terial del trabajo, es el obsequio que dedica el señor Pérez á S. A. R. la infanta doña Isabel.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Varsovia 12. Se han prohibido las manifestaciones y el que se cierran las tiendas.

Roma 11. El cardenal Antonelli ha accedido á que el general Goyon se entienda directamente con él. Se han hecho muchas prisiones.

Paris 13. La vista en segunda instancia de la causa de Mirés se ha aplazado para el 19.

Tenemos noticias exactas y semi-oficiales de los Estados Unidos. Despues de las versiones dadas por los periódicos, que hacian unos ascender las pérdidas de los federales á 20,000 hombres, y otros las reducian á 1,200, lo que resulta es que perdieron 7,000 hombres, una mitad muertos ó heridos y los demás prisioneros. De las 27 piezas de artillería que tomaron parte en la acción, mas de la mitad quedaron en poder de los confederados, que se apoderaron de unos mil y tantos carros de 2,000 que tenia el enemigo.

Las pérdidas de los confederados han sido grandes tambien, pero no se sabe aun el número fijo. Los batallones de europeos irlandeses y alemanes que han tomado parte en la refriega, son los que mas se han distinguido, segun aparece de los despachos mismos americanos. En un meeting celebrado hace poco se ha pedido la destitucion de los ministros de la Guerra y Marina.

Pero lo notable que hay tratándose sobre todo de un pais gobernado por el régimen democrático, es que el Congreso ha aprobado entre otras varias medidas violentas una contribucion de guerra y la confiscacion de bienes de los del Sur.

Se cree que la campaña se aplazará para el otoño, pero se teme mucho que el espíritu público se muestre hostil á Lincoln.

La mayoría de las gentes atribuyen la derrota á la improvisacion de generales y de gefes sacados de las clases civiles. La verdad es que tanto en el ejército del Norte como en el del Sur, reina mala organizacion.

Dice una carta de Nápoles con fecha del 6: Las noticias de las provincias son mejores; las columnas han alcanzado repetidos triunfos sobre los insurgentes; y hasta la provincia de Sora, á pesar de su proximidad al teatro de las fechorías de Chivonne, está completamente tranquila y caminando al mejor espíritu. La Calabria es la que hoy por hoy presenta todavia algunas dificultades. En sus bosques impenetrables se halla reunida alguna fuerza insurgente; pero ó tendrá que salir de ellos y presentarse en donde pueda ser atacada ó se verá en grandísima escasez por haberse determinado bloquear dichos bosques.

El 12 debió embarcarse en Cherburgo, de vuelta á Stokolmo, el rey de Suecia, que acaba de visitar á Paris. El emperador Napoleon saldrá mañana de Paris para el campamento de Chalons.

El número de napolitanos que defenden con las armas la independencia de su patria, pasa ya de 50,000. Para convencerse de ello, basta reflexionar que Cialdini, teniendo á sus órdenes 62 ó 63 batallones de tropas regulares, con caballería y artillería, sin contar la brigada húngara ni la Guardia Nacional movilizada, no puede defender sino las pobla-

ciones fortificadas, y se encuentra casi bloqueado dentro del mismo Nápoles.

Resulta falsa la noticia dada de Paris á uno de nuestros colegas, de que el emperador Napoleon habia dirigido al Papa un ultimatum.

El 8 se verificó en el palacio de las Tullerías la recepcion del representante piemontés, caballero Nigra. El señor Nigra pronunció un discurso dando gracias al emperador por el reconocimiento del reino de Italia. El emperador respondió que se alegraba mucho de ver otra vez á su lado al señor Nigra, cuyo patriotismo y talento habian contribuido tanto al triunfo de la causa nacional en Italia. Despues de este corto cambio de palabras, se empeñó entre ambos un corto diálogo. El emperador se informó de la salud de Victor Manuel y de la situacion de los negocios públicos en el reino de Nápoles. El señor Nigra expuso los planes del general Cialdini, á lo cual dijo el emperador: Hay allí un asunto difícil de resolver; pero se le puede llevar á cabo con longanimidad y moderación; ya sabéis que este sistema tiene todas mis simpatías. Dicese que la emperatriz se habia marchado por no asistir á la recepcion del caballero Nigra como representante del llamado reino de Italia.

Gaceta.

—DEFUNCION.—Anteanoche falleció nuestro antiguo y respetable amigo el señor D. Pedro Marquez y Castellano, rector y cura propio de la iglesia parroquial de San Lorenzo de esta capital. Cincuenta y cinco años ha desempeñado la cura de almas con el mayor celo y á satisfaccion de los diferentes Prelados que ha conocido en su larga carrera. Era el párroco mas antiguo de la Diócesis. Requiéscat in pace.

—BIEN POR LOS CORDOBESES.—De Bailen, donde han tenido lugar dos corridas de toros los dias 5 y 6 de este mes, nos escriben dándonos cuenta de lo bien que se han portado en ellas los banderilleros y picadores cordobeses, llevándose el lauro sobre las espadas granadinas. Parece que en la segunda tarde el Barquillero de Granada, puso la piel al vicho que le tocó matar tan agujereada á fuerza de pinchazos inútiles, que parecia una criba; visto lo cual por Mangrana, banderillero de esta capital, le quitó el estoque, citó al toro, y lo despachó de una buena por todo lo alto. Esto le valió los mas estrepitosos aplausos.

—ALGARABIA.—Anteanoche muchas de las personas que se hallaban en la Ribera ó en sus inmediaciones se alarmaron al extraño ruido y furiosa gritaría que se oyó ácia la parte del rio. Instintivamente se dirigieron todas á los asientos de piedra del paseo á averiguar la causa. Pero nada: no ocurría novedad; aquel infernal ruido no era ni mas ni menos que el que producian las mujeres en los baños ¡Vaya Vd. á poner coto á la garrullidad de las hijas de Eval.

—NUEVA COMPANIA.—El martes anterior dió su última funcion en Madrid la célebre compañía ecuestre que dirige el Sr. Cisnelli. Para el día 25 del corriente deberá hallarse en esta capital, donde, segun nos aseguran, dará cuatro funciones que tiene contratadas, y mas si le conviene. Ya que en los dias de la próxima feria de la Fuen-santa no hay corridas de toros, como en los años anteriores, ni estará probablemente abierto el teatro, tendremos á lo menos el espectáculo de que hemos hecho mención, al que, á juzgar por los elogios que le ha tributado la prensa de la corte, excede á cuanto en este género se ha visto en Córdoba.

—NOTICIAS COMERCIALES.—Las noticias todavia vagas é incompletas sobre la cosecha pendiente, indican al parecer, que se coje medianamente en las provincias del Norte y algo menos en las del centro de la Peninsula. En las de Extremadura, los labradores no se muestran muy satisfechos, y en las de la alta Andalucía hay desigualdad, con buenos resultados en ciertas localidades. La calidad del grano es por lo general muy buena, en casi toda España.

—CON LASAS DE TABIFA.—Parece que se va á proceder al embalsamado de las calles del Marqués del Villar, Toril y Siets Riucones. Muy digno de elogio es el celo que se demuestra en esta obra abandonada hace tres años.

—ERA MARTES.—Un joven resultó herido hace dos noches por otro en la cuesta de Pedro Mato.

—Y SIGUE.—Además de la que ayer digimos, se ha fugado otra joven con su amante. Es inmensa la responsabilidad que cotraen los que por cualquier medio contribuyen á la corrupcion de corazones inocentes.

—EXPLORACION.—Se vá á abrir una calicata en la Cruz del Rastro para descubrir la direccion de la cloaca que por allí se dirige al rio.

—DESGRACIADA.—Hace dos noches que despues de una reyerta con su marido se arrojó al rio una mujer que vive en la carrera del Puente. Los auxilios que se le prestaron por varias personas fueron bastantes para salvarla.

—ESTANCADAS.—En el núm. 129 del Boletín oficial de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales la Hacienda pública contrata el surtido de papel cortado para cigarrillos que necesitan las fábricas donde estos se elaboran actualmente, y las que en lo sucesivo los elaboren durante los años de 1862 y 1863.

—A LA SOMBRA.—Anteanoche fué conducido á la cárcel, segun hemos oido, otro de los presuntos reos en la causa que se instruye con motivo del robo verificado estos dias en casa de un eclesiástico en la calle de las Doblas.

—LRETRILLA.—¡Qué alma tan noble y sencilla!—¿quién es ese caballero!—Escribe en la gaceta...—¡Jesus! es gacetalero.

¿Creeis que porque riente—sacó á relucir trapillos—de todo vicho viviente,—no me causa disgusto—este géntio independiente?—Pues oid la relacion—con que hoy divertirós quiero,—y le tendreis compasion—al pobre gacetalero.

Nada por Córdoba pasa,—ni yo frecuente reuniones;—al aire de los salones,—aun á lo lejos me abraza...—¿Con qué ocupó los reoglones?—Buen recurso es la jovencion,—mas... me llaman embustero,—y al fin... tened compasion—del triste gacetalero.

Se me ocurre en un momento—hablar de Victor Manuel,—de esclavitud ó tormento,—de un tonto, de un casamiento...—Todos dicen: ¿quién es él?—Y al dar forma á la ilusion—me ponen como un pandero.—¿Y no tendreis compasion del pobre gacetalero?

Romerías, diversiones,—chismes al vuelo pillados,—revistas y representaciones, mejores, cuentos soñados:—en todo hallau alusiones.—Y cuando mi corazón—goza placer verdadero,—critican sin compasion—al sutil gacetalero.

Si condenando maldades,—ó satirizando el vicio,—digo al mundo las verdades;—me hace saliendo de quicio—blanco de sus necesidades.—Manifiesto mi opinion—y entonces un fiscal severo—dice: uno halle compasion—el triste gacetalero.

Lo que como tanto abunda—en Córdoba como en Flandes,—terrible crítica

imunda;—por muy inocente que andes—siempre la alusion se funda.—Y es que en vuestra gran nacion—todos tenemos un pero;—por eso no hay compasion del pobre gacetalero.

Mas en el pecho que late libre un corazón aljivo,—la malicia no le abate—y en cuanto se sienta vivo—como un español combate.—Pertinax en su opinion—la verdad es lo primero...—no seja ante la razon—el rudo gacetalero.

Sobresaltos y disgustos—son en dia-ria comidilla;—pasa mil penas y sustos,—mas tambien tiene sus gustos—y es rey de la gaceta. —Si mortífera ficcion—le pone triste y severo,—¡Bah! ¿quién tiene compasion—del pobre gacetalero?

Colgas y hermanos míos,—¿no es verdad que la entereza—al andaluz presta brisa;—para esponer con franqueza—los humanos desvarios?—Oh! mata al mas fantasma—la hiel de nuestro timero;—y no pide compasion—el bravo gacetalero.

—A LOS ASPIRANTES.—Se anuncia la vacante de una plaza de practicante mayor en el hospital de Agudos de esta capital. Se halla dotada con el sueldo de 3750 rs. annos. Durante el presente mes se admiten solicitudes.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Roque y S. Jacinto.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de Santa Marina.

Hoy á las 10 habrá fiesta á S. Roque en Sta. Marina; predicará don Antonio Córdoba, capellán de la Iglesia de San Pablo.

—Segundo día de novena á Nuestra Señora del Amor-hermoso en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones. Todos los dias á las 7 habrá misa rezada.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Carmen, en Sta. Ana.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 12 de Agosto.—3 por 100 consolidado á 49 25. el diferido á 42 85. —Deuda del personal 21 05.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las doce de la tarde del dia 13 de Agosto de 1861, á igual hora del 14 del mismo.

Trigo.—Fanega 558 desde 42 á 49 rs. Cebada.— 59 fanegas de 00 á 51 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 52 id. en los molinos á 40. Jabon blanco, á 10 cuartos libra. Carne de vaca á 54 cuartos libra.

—SEVILLA 9 de Agosto. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 63. Cebada de 32 á 36. —Fuera de la alhondiga. Trigo de 51 á 61. Cebada de 35 á 54. Habas á 47. Aceite á depósito de 00 á 46 1/2 por el consumo á 47.

—MÁLAGA 7.—Trigo de 44 á 62. Cebada de 24 á 32. Habas de 36 á 42. Aceite de 46 á 48.

—JEREZ 28. Trigo de 56 á 61. Cebada de 32 á 38. Habas de 00 á 45.

—JAEN 8. Trigo de 37 á 42. Cebada de 25 á 26. Habas de 27 á 28. Aceite de 48 á 54.

—GRANADA 8. Alhondiga. Trigo de 48 á 53. —Cebada de 27 á 30. Habas de 39 á 42. Aceite de 43 á 55.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns for destination (De Córdoba á Vi., De Sevilla á la Rinconada, etc.) and rows for different classes of seats (R., C., R., C., R., C.).

Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobás.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París. Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comisión...

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK.

Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes. Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondria y muchas hidropesías.

CARBON DE ENCINA.

En la posada de la Madera, plazuela del Potro, se ha establecido un depósito de carbon de encina de superior calidad, y se vende por mayor y menor á precios equitativos.

PAPEL DE LUJO.

En el despacho de la imprenta y litografía de don Faustino García Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose reanar por lo tanto á los precios mas equitativos.

ESTAMPAS.

Al despacho de este periódico ha llegado un completo surtido de estampas litografiadas en negro, y de colores, las que se enagencian á los precios mas equitativos, por mayor y menor.

VENTA. Manteca blanca.

superior á 12 rs. libra carnicera; en el café de San Fernando darán razón para su venta en comisión.

ACOJIDOS.

Se admite de ganío vaduño en la dehesa del Montonillo y se vende paja en el cortijo del Carrascal.

CARRUAJE DE CORDOBA A ECILJA.

Salen dos veces en semana para dicho punto, arrojando cargamento y pasajeros á precios arreglados. Para en Córdoba, Carrera del Puente núm. 28, y en Ecija, calle de S. Francisco, Posada del Sol.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende libre de todo gravamen la casa número 1.º calle de Abrazamozas: la persona á quien convenga podrá verse y enterarse de cuanto le interese visitándose en D. Rafael Blanco, que vive en la calle puerta del Perdon.

BIBLIOTECA DE SENORAS.

Publicaciones originales de escritoras españolas.

Se suscribe á esta Biblioteca en el despacho de la imprenta y litografía de D. Faustino García Tena calle de San Fernando núm. 34. Se ha publicado ya la Pastora del Guadalupe con magníficas láminas: consta la obra de 30 entregas, y el precio de cada una un real. Se está publicando La Marquesa de Pinares, preciosa novela, bajo las mismas bases que la anterior.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

DON JOSÉ MIRANDA FERNANDEZ,

Profesor Dentista por la facultad de Medicina de Madrid.

Agradecido á su numerosa clientela y á la deferencia que cada dia recibe del ilustrado público de esta «Capital y provincia,» no ha perdonado medio ni sacrificio alguno para corresponderle dignamente.

Conocedor de las ventajas que tiene para el público el establecimiento de un «gabinete» exclusivo de «Dentista,» montado como en la corte y en el extranjero, puede ofrecerle hoy dia donde todas las operaciones de la dentadura se verifican ayudadas con todos los auxilios que requiere el arte.

Hace dentaduras completas y toda clase de dientes artificiales montados en «Oro Platino» y sobre base de «Coralina» flexible, reemplazando con inmensa ventaja á todos los metales, los que muchas veces por su dureza perjudican á la boca, teniendo este sistema la gran utilidad de no tener precision de extraer dientes, ni raigones ni emplear ligaduras ni alambres, sirviendo al propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Con estas «dentaduras sólidas, ligeras é incorruptibles» se puede «mastigar» con «perfección» advirtiéndolo que todos los «dientes artificiales» construídos en este «gabinete» se dan á «toda prueba» como la mejor «garantía» de su buena «construcción» y de que son «mejorables» para la «mastigación.»

Para las «extracciones» de muelas, dientes y raigones, cuenta, á mas de su larga práctica, con una numerosa y escogida coleccion de instrumentos, entre los que sobresalen los «forceps giratorios anglo-americanos,» con los que se hace la operación con gran prontitud y casi sin dolor, empleando la electricidad y otros mecanismos de su propia invención que producen instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, asegura los dientes que se mueren y corrige la dentición viciosa de los niños. Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serrallé, que quita los agudos dolores de muelas y el mal olor del aliento y los incomparables polvos orientales, opiáceos, cepillos y demas artículos para la conservación y limpieza de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á sus numerosos favorecedores y al público en general los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero, y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos, se halla á la altura de los progresos constantes del arte no solo en la parte mecánica sino tambien en la operatoria.

El gabinete se halla establecido calle del «Licéu» núm. 28.

INTERESANTE.

Se traspasa y arriendan la labor y tierras propias de D. Mariano de Barcia, en el ruedo de esta capital: para tratar con el mismo, callejo de calle Almonas núm. 24, hasta el día 25 del presente mes de Agosto.

OBRA DE ALBAÑIL.

RIA. El 30 de agosto actual, á las doce de la mañana y en la escribanía del señor don Antonio Giron de Mesa, tendrá efecto en esta capital la subasta de la obra de albañilería y carpintería que necesita el caserío de la hacienda del olivar y molino de aceite nombrada C. Rada de Buz Prieto, que en término de la Rambla, pertenece al Sermo. Sr. Infante don Sebastian. El pliego de condiciones y presupuesto de la obra se halla de manifiesto en dicha escribanía para que puedan enterarse los sujetos que quierán tomar parte en la subasta.

VENTA. En la calle Arenillas núm. 20,

de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro quevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por cámbalierías mayores ó menores, como para una noria, labona, venteros de fundiciones, máquinas de lana ó para moler cortezas, curtidores etc.

VENTA DE PAJA.

En el cortijo de los Nogales se vende á 140 reales la carretada llevada á domicilio. Su dueño vive plazuela de San Pedro núm. 2.

SUBASTA. La de las

huerlas de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de A. B. término del Carpio, que se rigen por medio del artefacto de las Guías, para su arrendamiento por seis años desde 1.º de octubre próximo venidero, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto. El primer remate en pujas llanas se celebrará el día 24 de agosto en la oficina de administración de S. E., dándose principio al acto á las 9 de la mañana; y el segundo para la mejora del diezmo el 4 de setiembre á la propia hora. Carpio 4 de Agosto de 1861.—Joaquín de Leon y Portella.

VENTA. La de dos ca-

sas lindando ambas, una en la calle de Montero número 1.º y otra en la del Dominico núm. 2. Las dos proximás á la plaza de San Agustín. Se hallan en el mejor estado, y podrá pasarse á tratar de ellas á casa de D. Antonio Luque, calle Ocaña.

VENTA. La de una carre-

ta de camión y una góndola con diez asientos, en buen estado de servicio; darán razón en la casa de campo del Sr. Marqués de Villaseca, plazuela de don Gómez número 2.

VENTA. La casa nú-

m. 25 moderno, plazuela de la Amargura, hoy tienda de albardonía, se halla de venta. En la misma casa darán razón de quien es su dueño, con el que se podrá tratar del ajuste. 15-8